
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年６月１４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 松井  愛 

【一問一答】 

１ 文化創造都市の発展に向けて 

 (1) 文化による社会的包摂について 

 (2) 市民による自主上映企画の促進に向けて 

 (3) 「映像教育アドバイザー」の育成を 

２ 日常にあふれるハラスメントを減らしていくた

めに 

 (1) ハラスメント的言動の気づき・自覚の促進を 

 (2) アクティブバイスタンダーを増やしていくた

めに 

３ 性の多様性に関する取り組みについて 

 (1) 多様な性に悩む当事者の実態把握について 

 (2) パートナーシップ制度の検討状況について 

４ 学校におけるジェンダー平等の取り組みについ

て 

 (1) 性別によらない名簿の導入状況について 

 (2) 制服のジェンダーフリーについて 

５ 誰もが安心して学べる学校を目指して 

 (1) 低学年の不登校支援について 

 (2) 若い教員を支えていくための取り組みについ 

   て 

６ 子ども・若者への支援について 

 (1) 生理の貧困について 

  ア 小中学校における取り組みについて 

  イ 市有施設における取り組みについて 

 (2) 子どもの居場所づくり支援センターについて 

７ 誰もが安心して生活することができるまちづく

りを目指して 

(1) 相談しやすい窓口であるために 

(2) 視覚障がい者の外出支援について 

８ その他 

 (1) その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年６月１４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 鈴木  進 

【一問一答】 

１ 中核市移行と山形連携中枢都市圏連携事業につ

いて 

 (1) 中核市移行について 

(2) 山形連携中枢都市圏連携事業「山形広域炊飯

施設」について 

  ア 現在の状況について 

  イ 将来の取組について 

２ 地域共生社会について 

(1) 民生委員について 

  ア 民生委員の職務について 

イ 民生委員の定数と区域について 

ウ 年齢要件について 

(2) 福祉協力員について 

ア 福祉協力員の役割について 

イ 福祉協力員の活動費について 

(3) 避難行動支援計画作成について 

(4) 孤立することなく安心して過ごせる地域づく 

りについて 

ア 認知症に対する取組について 

イ 認知症介護者へのフォローについて 

ウ 地域福祉関係者の人材育成について 

エ 山形市ＬＩＮＥ公式アカウントメニュ一の 

追加について 

オ 「おくやみ窓口」の開設について 

カ 山形市地域福祉計画の達成に向けた決意に 

    ついて 

３ その他 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年６月１４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 井上 和行 

【一問一答】 

１ 除排雪について 

 (1) 市民からの除雪作業に関する電話問合せの対 

応について 

 (2) 常設排雪場所の開設について 

 (3) ドライブレコーダーの設置及び補助について 

 (4) 町内会等への除排雪等作業報償金の見直しに 

ついて 

２ スノースポーツ振興について 

 (1) 市民スキーＤＡＹの制定及びスノーフェスタ 

の開催について 

 (2) 小学校のスキー教室に係る補助拡大について 

 (3) スケート振興と市総合スポーツセンタースケ 

ート場について 

３ 蔵王温泉スキー場の観光振興について 

(1) 市民向けの観光振興と経済活性化に向けた取 

組について 

(2) オールシーズン利活用できる蔵王の観光振興 

について 

(3) 蔵王温泉スキー場のトイレについて 

４ 霞城公園について 

(1) 霞城公園整備の進捗について 

(2) 観光対策及びＰＲ活動について 

(3) 県体育館と武道館について 

５ 公民館をコミュニティセンターへ 

(1) 市街地公民館のコミュニティセンター化につ 

いて 

(2) 公民館をはじめとする市公共施設のＤＸの推 

進について 

６ 「行かない」、「書かない」、「迷わない」市役所 

について 

(1) ネット市役所について（ベニＮＥＴ市役所に 

ついて） 

(2) コンビニエンスストアにおける証明書自動交 

付手数料の減額変更について 

(3) 山形市立商業高等学校をはじめとした山形市 

内の高校３年生向けマイナンバー出張申請受 

付の取組について 

７ その他 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



 

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年６月１４日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 荒井 拓也 

【一問一答】 

１ スマートシティ推進を加速させるために 

 (1) デジタル人材の確保及び育成の方向性 

ア 庁内体制について 

イ 地域人材について 

 (2) 電子申請の拡充と推進を 

ア 全庁的な手続のオンライン化計画の検討状 

況について 

イ 子育て・保育分野における手続のオンライ 

ン化について 

(3) シェア型マルチモビリティの各地設置を 

(4) 自治体マイナポイント事業／地域通貨の導入 

  を 

２ マイナンバーカードの普及に向けて 

(1) 行政書士の代理申請手続事業の活用について 

(2) 学生へのマイナンバーカード申請施策を 

３ 市立図書館の機能充実を 

(1) 電子図書館の計画について 

(2) 読書バリアフリー法への対応について 

４ 善意が循環する社会を創るために 

 (1) ガバメントクラウドファンディングで子ども 

食堂等の支援を 

 (2) 寄附品の倉庫及び物流の確保を 

 (3) 災害支援を視野に入れた地域ぐるみのローリ 

ングストックを 

５ 不妊・不育症治療の助成拡大と啓発を 

(1) 助成事業の検討状況について 

(2) 早期啓発と男性（不妊）への啓発を 

６ ペリネイタル・ロスへのケアを 

７ 市南部の地域振興について 

 (1) 半郷清掃工場跡地の利活用について 

 (2) 古竜湖キャンプ場と西蔵王市民の森林の整備

を 

８ 民間学童保育への支援を 

市    長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年６月１５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 折原 政信 

【一括質問】 

１ 糖尿病対策について 

 (1) 治療中断者への受診勧奨の実態について 

（2）医療機関未受診者への受診勧奨について 

 (3) 高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施 

   について 

 (4) 糖尿病リスク予測ツールの活用について 

２ 帯状疱疹ワクチン接種への助成について 

３ 新型コロナウイルス感染症に係る後遺症相談窓 

口等について 

４ 低出生体重児のためのリトルベビーハンドブッ 

クについて 

５ アスベスト対策について 

(1) アスベスト対策に係る各制度の周知とワンス 

トップサービスの実施について 

(2) 補助制度の創設について 

６ 除排雪対策について  

(1) 町内会・自治会実施の除排雪に対する報償金 

   に係る実施報告の簡素化について 

(2) 報償金の増額について 

７ 発注者別評価点の見直しについて 

８ 新教育長に問う 

(1) いじめ問題の現状とネットいじめ対策につい 

   て 

(2) 全国学力・学習状況調査について 

９ 市町村合併について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年６月１５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 「一般国道１１２号 山形南道路」について 

 (1) 進捗状況について 

 (2) 「市道吉原４８号線」の延長について 

２ 通学路の安全確保について 

３ 道路の整備・安全確保について 

４ 須川の河川改修事業に合わせた橋の整備につい 

  て 

 (1) 常盤橋について 

(2) 水天宮橋について 

５ 子宮頸がん予防ワクチン接種への補助等につい 

  て 

６ 消防団員の確保について 

７ 民地におけるがけ崩れに係る復旧費用及びがけ 

崩れ防止工事費用への補助について 

８ 小学校敷地内の屋外遊具について 

９ 「山形市長杯」等を名称に掲げたスポーツ大会 

における新型コロナウイルス感染症対策のあり 

方について 

10 その他 

市    長 

消 防 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年６月１５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 小田 賢嗣 

【一括質問】 

１ 公務労働に携わる人の処遇改善について 

 (1) コミュニティセンターの人材確保について 

 (2) 会計年度任用職員の安定雇用と処遇改善につ 

いて 

  (3) 定年引上げ後の処遇について 

２ 保健所職員の健康管理について 

３ 公金振込に係るチェック体制と必要な人員体制 

について 

４ 人口の減少と将来に向けた行政サービスの維持 

について 

５ （仮称）山形北インター産業団地開発と周辺地 

域の交通状況について 

６ やまがた百名山である大岡山への駐車場整備に 

ついて 

７ 認知症予防にｅスポーツの活用を 

８ 地域公共交通の充実と雪に強い道路づくりにつ 

いて 

９ その他 

市 長 

関 係 部 長 

 

 



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年６月１５日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 石澤 秀夫 

【一括質問】 

１ 地域の安全対策の充実について 

 (1) 危険箇所の総点検とパトロール強化を 

 (2) 須川流域の浸水対策について 

 (3) 建設土砂集積所の設置を 

２ スポーツ・文化の振興について 

 (1) スポーツを核にした街づくりについて 

 (2) 若者向けのスポーツ競技場、練習場の整備を 

 (3) 本格的なパークゴルフ場の設置を 

 (4) 歴史と文化の香りが漂う街やまがたの更なる 

進展を 

 (5) スポーツ文化部の新設を 

３ 地球環境にやさしい街づくりを目指して 

 (1) 電気自動車（ＥＶ）が普及しやすい環境づく 

りについて 

 (2) ノーマイカー通勤の促進と環境整備を 

 (3) 省エネ住宅の相談窓口の設置について 

 (4) ペットボトルキャップ・アルミプルタブの回 

収促進を 

４ 農業戦略本部の機能強化について 

 (1) 食料自給率向上の基地に 

 (2) 転作小麦への支援強化について 

 (3) 学校給食用パンには国産小麦を 

５ 平和教育について 

 (1) 学校現場における平和教育の現状と今後の考 

え方について 

 (2) 中学校、商業高校の修学旅行先を沖縄、広島 

   に 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 


